

ABSTRAK

Mirawati, NIM 2132210008, Kesantunan Berbahasa pada Proses Upacara Makan Berdat dalam Pernikahan di Desa Bintuas Kec. Natal Kab. Mandailing Natal. Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesi, Program Studi/S1. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Medan. Sastra Indonesia.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana pemakaian prinsip kesantunan dan skala kesantunan pada proses upacara makan beradat dalam pernikahan di Desa Bintuas Kec. Natal Kab. Mandailing Natal (kajian Pragmatik). Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskripsi. Penelitian ini dilaksanakan selama satu bulan penuh yaitu pada bulan Agustus 2017. Sumber data penelitian ini diperoleh dari CD-CD pelaksanaan upacara adat pernikahan didalamnya berisi tentang proses upacara makan beradat yang sudah ada sebelumnya. Data dikumpulkan berupa dokumentasi. Hasil penelitian yang ditemukan adalah sebagai berikut: 1) berdasarkan jenis prinsip kesantunan, terdapat 6 ujaran maksim kebijaksanaan, 4 ujaran maksim kedermawanan, 1 ujaran maksim penghargaan, 3 ujaran maksim permufakatan dan 1 ujaran maksim kesimpatisan serta tidak terdapat maksim kesederhanaan. 2) berdasarkan skala kesantunan semua ujaran yang disampaikan terdiri dari 4 ujaran skala kerugian dan keuntungan, 1 ujaran skala kesantunan pilihan, 3 ujaran skala kesantunan ketidaklangsungan, dan tidak terdapat ujaran yang memakai skala kesantunan keotoritasa dan jarak sosial. Semua ulasan-ulasan, makan beradat dilaksanakan di malam hari berada dirumah pengantin wanita dengan situasi yang serius. Adapun penutur dari acara makan beradat itu adalah ketua lembaga adat, lembaga-lembaga adat, kepala desa, alim ulama dan buya (paman) pihak wanita sementara pengantin hanya sebagai pendengar. Dampak yang diharapkan dari pertuturan itu agar pengantin menjadi pribadi yang baik dalam membina rumah tangga. Ujaran-ujaran tersebut merupakan percakapan satu arah. Bahasa disampaikan secara halus, lugas dan dengan bahasa yang serius dan semi formal. Penutur menyampaikan bahasa melalui bahasa lisan yang tertera dalam CD-CD pelaksanaan adat pernikahan.

Kata Kunci : CD, Kesantunan, Skala Kesantunan, Pragmatik, Makan Beradat.